

つつみの郷

◆発行日◆
令和3年3月31日

◆発行責任者◆
堤自治会会長 澤畑壽一

◆編集者◆
総務・福祉部会



令和二年度を振り返って

堤自治会 会長 澤畑壽一

令和二年度は、新型コロナウイルスの猛威に明け暮れた一年でした。四月に予定していた定期総会を、新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止の観点から、急遽、書面議決に変更し、自治会会員の皆様には大変ご不便・ご迷惑をおかけしました。書面議決の結果につきまして、回覧で報告したとおり、すべての議案が可決されましたが、新年度に入っても、感染が続き、収束への道筋は見えない中、予定していた各種事業を、余儀なく中止・変更せざるを得ない状況となりました。

しかしながら、自主防災訓練につきましては、ウイルスの特性がわかった時期でもあり、密を避けての実施としました。これまでの形骸化したイベント的な訓練ではなく、本番さながらの訓練ができたと思っております。訓練内容は、シェイクアウト訓練や安否確認・情報連絡訓練（災害対策本部からIP無線で市役所へ安否情報の報告）、非常食の試食・備蓄の啓蒙等。コロナ禍であり、平時でさえ、地域のコミュニティが希薄化する中、この訓練によって、コミュニティの醸成が図られたと推測します。

また、地域の諸課題にもハード・ソフト両面から積極的に取り組み一定の成果が出たと思います。しかし、組合の再編や聖徳太子堂の所有権問題までは踏み込んだの検討・協議をすることができませんでした。

私をはじめ、役員は今年度をもって、二年の任期が満了します。役員の皆様には大変ご協力いただきたくとも、会員の皆様にはご支援・ご協力いただき厚くお礼を申し上げます。

今後とも、コロナとの共生の中で、社会・経済活動が推し進められますので、自治会におかれましても、ウィズコロナに対応できる新たな枠組みでの事業を展開されるとともに、将来的には、ITを活用する街づくりを模索しつつ、安全で安心な住みよい街づくりに努められますよう念願し、挨拶いたします。

令和2年度 各部会・団体活動・実施状況

総務・福祉部会

聖徳太子堂祭祀

六月の『御田植祭』及び二月の『春祭り』については、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため中止としました。

今年度、聖徳太子堂祭祀については開催できませんでしたが、新型コロナウイルス感染症が収束し、再開のりには皆様のご出席をお願いいたします。



聖徳太子堂樹木剪定と子育観音堂清掃

八月二日、自治会役員により聖徳太子堂の樹木剪定と子育観音堂の清掃を行いました。

梅や桜の木も、きれいな花を

咲かせ楽しませてくれることでしょう。



南第一組合から

「物置」・「テント」の寄贈

今年度は、自治会所有物件の火災共済の更新時期を迎えるに当たり、保険証書と財産目録及び物件を照合した結果、「物置」の加入漏れが判明しました。そのため、所有者調査をしたとこ

ろ、過去において、南第一組合から寄贈されていたことが、確認できました。

それを受け、一月十日付けで、組合長から書面による「寄付申込書」の提出がありましたので、財産目録に登載するとともに、令和三年度の当初予算に共済掛金を計上し、議決が得られれば、火災保険に加入します。

また、「テント」一張につきましても、南第一組合から寄贈されていたため、「物置」同様「財産目録」に登載しました。

ご寄贈ありがとうございました。



神崎地区敬老会

神崎地区敬老会については、新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、式典は中止し、記念品配布のみとさせていただきます。



神崎地区まちづくり委員会

新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、

- ・協まち・カフェ
 - ・まちづくり委員会役員研修会
- は中止となりました。

定例評議員会の開催

今年度も昨年度に引き続き、定例評議員会（正副会長、会計、評議員で構成）を、毎月第一土曜日午後六時から堤公民館で開催しました。

議題は、主に新型コロナウイルス感染症の影響により、事業の見直し、開催方法の変更、予算の執行状況確認、地域からの課題・要望、会長からの情報提供などです。今年度も地域の皆様方から、道路の整備等の依頼がありましたので、市へ依頼し、実施していただきました。

なお、会員の皆様方から住環境の整備等の要望がありましたら、お近くの評議員へ申し出てくださ



防犯・防災部会

防犯パトロール

安全で安心のできる地域づくりのため、年間を通して「幟旗」の破損状況の確認と交換を計画的に実施しました。

幹線道路のパトロールを兼ねて、不定期ではありますが、防犯パトロールを実施しました。

幟旗やポールへの破損が度々あり、在庫がなく、交換ができない状況になりましたが、神崎地区まちづくり委員会へ提供を依頼し、交換することができました。

また、新年を迎え、子供たちが、新たな気持ちで登下校できるように、きれいな幟旗に交換しました。その他、防犯灯の不点灯がないか確認し、地域の安全に努めました。

児童の登下校時の見守り

自治会と育成会では、児童の登下校時の安全確保のため、防犯パトロール隊を結成し、朝夕の随行や幹線道路での立哨を行いました。

今年度は必要最小人員以下での随行と立哨の実施となりました。パトロール隊員としてご協力いただいた方々には、厚くお礼申し上げます。

コロナ禍の中、小学校の臨時休業中の登校日等により、一層大変な一年だったと思います。



登校時の随行

来年度は、自治会会員並びに育成会会員の更なるご協力をいただき、多くの目で安全な登下校ができるように、見守りたいと思います。

防犯パトロールを随時実施しておりますが、自治会会員様におかれましても、不審者等を見かけた場合は、速やかに那珂警察署・小中学校へ情報の提供をしていただけますようお願いいたします。

防災訓練の実施

九月二十七日、堤公民館・組合長宅において、防災訓練を実施しました。

今年度はコロナ禍の中の訓練であり、会員の健康第一を考え、三密を避け、「安否確認訓練」、「情報連絡訓練」及び「非常食の試食訓練」を実施しました。秋雨前線の停滞する曇り空の中でありましたが、四百名

を超える大勢の参加をいただきました。初めての試みでしたが、会員の皆様の防災意識の高さを再認識することができました。

また、自主防災会では、災害対策本部を堤公民館に立ち上げ、安否確認状況をIP無線で市役所に報告するなど、総合的な訓練を実施することができました。

各組合長には、安否確認シートを作成や、堤災害対策本部に報告及び非常食の説明・指導を実施していただきありがとうございました。

災害時には、災害対策本部が立ち上がり、支援助物資等の配布が実施されるのは、三日以降になると思われます。今回の非常食の試食を機に、非常食・水等を備蓄してない家庭では、今後ご検討をお願いします。

非常食の配布



組合長による安否報告

子供会花壇コンクール

「花壇コンクール最優秀賞」

十一月十八日、神崎地区まちづくり委員会の防犯・防災・環境部会において堤子供会の花壇が最優秀賞に選ばれました。

今年度は、コロナ禍により表彰式は行われず、十二月に表彰状が子供会育成会会長へ授与されました。

堤子供会は、三年連続で最優秀賞に輝きました。七月と八月に実施された二回の花壇審査では、すべての項目において高得点を取りました。

コロナ禍の中、子供会と育成会の会員の皆様が、毎日水やりや草取りを実施し、素晴らしい花壇を作り上げたのだと思います。大変お疲れ様でした。

受賞おめでとうございます。



堤子供会花壇

体育 部 会



グラウンドゴルフ練習風景

本年度は、新型コロナウイルス感染症の影響により令和二年四月に緊急事態宣言が発出されたため、横堀小学校との市民合同運動会は中止となりました。緊急事態宣言が解除されても感染拡大を防ぐため、神崎地区まちづくり委員会主催による春・秋の神崎連合親善グラウンドゴルフ大会と秋のハイキング、堤自治会主催による秋のウォーキング大会も中止となりました。その事により、楽しみにして練習に励んでいた皆様にとっては悲しい結果となりました。体育部会といたしましては残念に思います。



- 十月 神崎連合親善グラウンドゴルフ大会
 - 十月 秋のハイキング
- は中止となりました。

神崎地区まちづくり委員会

なっております。私たちにできることは、不要不急の外出や二密（密集・密接・密閉）を避け、感染症対策（手洗い・消毒など）をとることだと思います。

新型コロナウイルス感染症に振り回された一年でしたが、早く収束して、老若男女がスポーツに専念できる環境に戻ることを願うものです。

- 五月 横堀小学校・市民合同運動会（横堀小学校は秋に開催）
- 六月 神崎連合親善グラウンドゴルフ大会

生涯 学習 ・ 環境 部 会



収集された粗大ゴミ

粗大ゴミの収集

本年は一回目五月十二日、二回目が十二月七日に堤公民館駐車場を使用して粗大ゴミの収集を行いました。五月の収集日は悪天候にもかかわらず、大量の搬入がありました。

今年も粗大ゴミとして収集できない物はお持ち帰りいただきませした。

搬入に際しましては「粗大ゴミ収集のお知らせ」の回覧を確認され、収集対象品を搬出されますようお願いいたします。

市内一斉清掃及び三世交代流事業

年二回（三月と七月）の清掃活動及び、毎年好評を得ておりました三世交代流事業は新型コロナウイルス感染症拡大防止のため中止となりました。

神崎地区まちづくり委員会

新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、

- ・歴史探訪教室
- は中止となりました。

編 集 後 記

令和二年度の各部会の事業活動を中心に編集しました。

この広報誌は自治会と会員の情報伝達紙です。今後より良い紙面作りに取り組みます。

なお、皆様方の地域で、ホットな話題・情報がありましたら、お近くの評議員までお知らせください。取材にお伺いいたします。